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Vœux de la Mairie 
 

En accord avec les maires de Sahurs, Saint-
Pierre-de-Manneville et Val-de-la-Haye, nous 
aurons (si la situation sanitaire le permet) notre 
habituelle cérémonie des vœux en janvier. Nous 
avons retenu  
 

Samedi 23 janvier 2021 
à 15h30  

au château d’Hautot-sur-Seine 
 

Un carton d’invitation vous sera distribué début 
janvier dès que nous aurons l’accord des autorités 
sanitaires pour réaliser ce moment de convivialité 
que nous attendons tous.  
  

Hommage à Maurice Genevoix 
 

L’auteur de « Ceux de 14 » est entré le 11 
novembre dernier au Panthéon, haut-lieu de la 
mémoire de notre République, il y repose avec 
Voltaire, Victor Hugo et Jean Moulin. L’écrivain 
est connu pour ses textes remarquables sur la 
guerre 14-18. Il l’est moins pour ses écrits sur la 
nature, il fut pourtant un des grands écologistes du   
  
 
 

 

XXème siècle.   
 

L’école d’Hautot porte le nom 
de cet écrivain d’exception, un 
marcheur infatigable, amoureux 
de la nature. 
 

©Bernard Obermosser 



 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
   
 
 

 
 
 
 
 

 

Nettoyons la nature 
 

Mardi 29 septembre 2020, le matin, nous, les élèves de l'école Maurice Genevoix, sommes allés sur les 
hauteurs d'Hautot-sur-Seine, dans la forêt de Roumare afin de ramasser les déchets. Pour l'hygiène, nous 
nous sommes équipés de gants et chasubles que nous réutilisons tous les ans, depuis 5 ans. 
Nous nous sommes séparés en deux groupes, un avec Mme Surais Vandamme et des parents, un avec 
Mme Carpentier Vallot et d'autres parents.  
 
Cette année, nous avons fait deux circuits différents pour trouver plus de déchets, dont : un pneu, un 
extincteur, un morceau de canoë, des tôles, des bouteilles en verre, un lavabo, des bouteilles en plastique, 
une chaise de bureau, des chaussures et des tissus, ... 
 
Nous nous sommes regroupés et nous avons pesé la totalité des déchets : cela représente 110kg.  Un 
parent d'élève s'est proposé d'emmener tout cela à la déchetterie. Nous avons fait cette action pour 
sauvegarder la planète, sa faune et sa flore. 
 
Quelques élèves témoignent  
Naho : "J'ai été déçue que les gens polluent autant." 
Célie : "J'ai été surprise par la quantité de déchets." 
Thomas : "J'ai été déçu de savoir qu'il y en avait autant." 
Jonah : "J'ai été heureux de dépolluer la planète." 
Rachel : "Je ne suis pas fière des habitants de notre planète  
planète qui polluent." 
Axel et Lou : "Nous avons été surpris de tous les déchets 
qu'on a ramassés." 
Layla : "J'ai été déçue de l'attitude des pollueurs pour les  
animaux et la forêt."  
Emma : "J'ai été déçue parce que les gens ne respectent pas leur planète." 
Louis : "Je trouve bizarre qu'on ait ramassé un morceau de canoë ou d'avion, je ne sais pas trop." 
Zacharie : "Je suis fier de moi parce que j'ai protégé la nature et l'environnement." 
 

Nous sommes tous fiers d'avoir réalisé cette action et souhaitons que les gens soient plus respectueux de 
la nature.  

Les élèves de l’école Maurice Genevoix et leurs enseignantes. 
 

Les élèves découvrent la commune 
 

Lors du Conseil d’école du 9 novembre 2020, 
les enseignantes ont présenté plusieurs projets 
pédagogiques pour les enfants de l’école.  Des 
sorties randonnées sont au programme. Elles 
doivent permettre aux élèves de mieux 
connaître leur village. 
 
 
 
 
 
 
sont prévus : l’église Saint Antonin, le château 
et son parc, des maisons anciennes.  
 

 

          

 

 

L’une d’elles concerne 
la découverte du 
patrimoine de la 
commune. Des visites 
des lieux importants  
 

Bienvenue à Tiffany Viel 
 

Les enseignantes ont porté depuis plusieurs semaines 
le projet d’accueillir sur une période de 6 mois, un 
volontaire pour un emploi civique. La candidature de 
Tiffany Viel a été retenue, ancienne élève de l’école, 
elle habite la commune. 
 
 
Elle occupe ce poste 
depuis décembre 2020 
et jusqu’en mai 2021. 
Elle assurera par sa 
présence dans l’école 
(30 heures par semaine) 
une aide précieuse pour 
les enseignantes et les 
agents. 

 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

             
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Le mot du maire 
 

Il y a encore quelques semaines, nous pensions vraiment que les choses s’arrangeaient et que nous 
pourrions passer en famille et sans contrainte les fêtes de fin d’année. Il n’en est rien. S’il est difficile 
de comprendre certaines mesures, il est de notre responsabilité de les appliquer et de les faire appliquer. 
Faut-il rappeler que cette crise sanitaire est exceptionnelle, inédite ?  
Dans ce contexte, nous tentons de faire au mieux. Des chantiers sont engagés, certes peu visibles pour 
les habitants de notre commune : la dématérialisation de la comptabilité, la rénovation du parc 
informatique de l’école et bientôt la mise en vente d’une maison, rue St Antonin, dont le revenu 
permettra de rénover une partie du parc immobilier communal. 
L’avenir d’Hautot-sur-Seine passe par la Métropole, sans elle nous serions devant des difficultés 
considérables. C’est dans les moments difficiles qu’il faut compter sur la solidarité. C’est pourquoi j’ai 
accepté de prendre des responsabilités importantes au sein de la commission « petites communes et 
ruralité » qui regroupe les 45 communes de moins de 4 500 habitants. J’espère pouvoir ainsi peser, avec 
le Conseil métropolitain, pour que les services agissent au plus près des petites communes. 
 

Au nom du Conseil municipal, je vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année. 
Jean-Louis Roussel 

Décembre 2020  
 

État civil 
 

Parrainage civil de Timéo, petit-fils du 2e adjoint 
le 17 octobre 2020. 
La cérémonie a eu lieu au château et la fête fut 
belle malgré les circonstances, achevée en privé, 
dans le respect du protocole sanitaire. 
 

Mariage civil de Christophe Cerqueira et Êve Blin 
le 10 octobre 2020. 
Notre sympathique conseiller municipal et sa 
compagne ont régularisé leur union devant leurs 
enfants en ce samedi ensoleillé, sous la houlette du 
maire accompagné d’une grande partie du Conseil 
municipal. 
 

Décès de Pascal Legras le 25 septembre 2020. 
Il a rejoint sa famille au terme d’une maladie qu’il 
a affrontée avec courage et c’est une image de 
bonheur lors du Repas des Anciens en novembre 
2019 que nous garderons de lui. 

 
 
 
 

Site internet de la commune 
 

Il est hébergé par la Métropole Rouen Normandie, 
progressivement nous nous efforçons de 
l’enrichir. Nous y plaçons des informations qui 
nous semblent utiles aux habitants de la commune.  
Pensez à le consulter.  

http://www.hautot-sur-seine.fr   
 

 
 

 
Vie municipale 

 

L’équipe municipale est réduite à dix personnes depuis la démission de Gilbert Pilu. Elle aborde la 
nouvelle année avec plusieurs dossiers importants et urgents. Il nous faut revoir le Plan Communal de 
Sauvegarde et le Document d’Information Communale sur les Risques Majeurs. Ces documents feront 
l’objet d’une information auprès de la population. Nous vous invitons à consulter les comptes rendus 
des réunions du Conseil municipal qui sont affichés sur les panneaux.  
Hautot-sur-Seine est la plus petite des 71 communes de la Métropole Rouen Normandie. Le nouveau 
Conseil métropolitain a proposé, qu’en plus du maire, les conseillers municipaux qui le souhaitent 
puissent participer aux travaux des commissions. 
Alain Langlois, conseiller métropolitain suppléant, participe à la commission « sport » ; Catherine Caron 
Langlois et Corinne Fournier représentent la commune au sein de la commission « culture » et Corinne 
Fournier siège également à la commission « transitions et innovations écologiques, déchets ». 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Les Chênes de la Boucle » 
 

Depuis avril 1999, l'association 
« Les Chênes de la Boucle » a 
pour but de créer, animer et 
développer les rencontres et les 
liens d'amitié entre les personnes 
retraitées. 
 

Le 3e mardi du mois, les membres 
se rencontrent pour un après-midi 
de jeux de société et d'échanges 
amicaux, suivis d'un goûter 
gourmand préparé selon l'envie.  
 

Les moments de fête donnent 
l'occasion de sympathiques repas 
et quelques sorties sont 
programmées dans l'année, au 
restaurant, à des spectacles… 
 

Renseignez-vous en mairie ou 
auprès de la présidente 
 

Arlette Boutin 02.35.32.42.41 
 

Venez nous rejoindre ! 

 
 
  

La Grange aux Trouvailles 
Ébénisterie d'art 

Antiquités – Brocante 
 

C’est en 1989 que s’est installé à Hautot José Martin, ébéniste 
d'art, dans son magasin « La Grange aux trouvailles ». 
 

Il vend et il restaure les meubles anciens, il crée des meubles sur 
mesure, il fait des estimations ; menuiserie et ébénisterie d'art, 
parquèterie et marquèterie sont aussi de son domaine. Il se déplace 
également à domicile, fait des devis gratuits et on peut aussi le 
retrouver aux Puces rouennaises. 
 

C'est un bonheur de déambuler dans ses 300 m² d'objets en tout 
genre où José se fera un plaisir de vous guider et de vous raconter 
leur histoire. 
 
 

Pour l'accueil : 
José Martin 
Rue du Rouage  
Hautot-sur-Seine, 
Tél 06.14.01.20.88 

 
 
 
 

Chez Tonton 
 
Le restaurant « Chez Tonton » est 
installé dans la cour du Château de 
Hautot-sur-Seine depuis 2015. 
 

Malgré les rumeurs, le bar- 
restaurant est toujours en activité 
et aura grand plaisir à vous 
retrouver prochainement. 
Nous vous ferons part des 
nouveaux horaires et des divers 
thèmes pour la saison 2021. 
 

RESTAURANT  
« CHEZ TONTON » 

10, RUE SAINT ANTONIN 
76113 HAUTOT SUR SEINE 

 

Renseignements et réservation au  
06.60.04.49.04 

 

 

                                           La "cabane à livres" 

 
 
 
Un projet d'aménagement de l'ancien abri bus, situé près de la 
mairie, en cabane à livres a été retenu par le Conseil municipal. 
 

L'idée est de mettre à la disposition des habitants de la commune 
des livres déposés et empruntés au bon vouloir de chacun.  
 

Une première estimation des travaux de restauration à effectuer a 
été faite. Plusieurs Hautotais.es se sont proposés pour aider à 
la réalisation de ces travaux.  
 

Le chantier commencera dès que la situation sanitaire le 
permettra.  

 
  

 

 

 

 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Colis des Anciens 
 

Le contexte sanitaire de cette année, avec 
cette méchante épidémie de covid-19, nous a 
contraints malheureusement à annuler le 
traditionnel repas des Aînés. Nous en 
sommes sincèrement désolés. 
L’équipe municipale, en binômes, aura la 
joie de distribuer un colis composé de 
douceurs salées et sucrées à tous les 
habitants de la commune âgés de plus de 
65ans. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

Cadeau pour les élèves 
 

Comme tous les ans, la municipalité offre aux enfants 
de l’école un petit cadeau pour marquer les fêtes de fin 
d’année. Cette année, pas de père Noël à l’école, il faut 
faire simple et tenir compte, une fois encore, de la 
situation sanitaire. Christiane Soudé s’est lancée dans 
un beau projet : offrir à chaque élève un cadeau 
personnalisé. Chaque enfant se voit offrir une serviette 
en tissu brodée à son nom, avec un dessin et l’indication 
du nom de l’école. 
 

 
Modification du carrefour de la rue de la Croix Blanche 

 

Après plusieurs accrochages entre automobiles au sortir de la rue de la Croix Blanche et une demande 
insistante des usagers de l’école et de la crèche, nous avons sollicité les services de la Métropole Rouen 
Normandie pour étudier un aménagement du carrefour.  
Un nouvel aménagement, provisoire, sera mis en place à partir de janvier prochain. Un ralentisseur 
devrait permettre de sécuriser le carrefour et, nous l’espérons, répondre aux attentes des usagers. Nous 
verrons ensuite, avec les services concernés, s’il y a lieu de pérenniser les aménagements. 
  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Aider les restaurants du Cœur 
 

Recyclez vos équipements électroniques pour soutenir les Restaurants du 
Cœur.  
Vous avez peut-être chez vous un vieil ordinateur qui ne fonctionne plus, des 
téléphones portables hors d’usage, des appareils informatiques obsolètes. Une 
entreprise locale, près de Fécamp, Morphosis, a signé un partenariat avec les 
Restaurants du Cœur pour recycler ce matériel. Elle s’engage à verser une aide 
financière à l’association qui vient en aide aux plus démunis.  
Nous avons accepté de relayer ce projet en nous associant avec les communes 
de Sahurs et de St Pierre de Manneville. Vous pourrez donc déposer les 
équipements que vous souhaitez abandonner pour le recyclage à la mairie 
d’Hautot avant le 31 janvier 2021.  

 

Attention chasse en cours 
Jusqu’au 31 décembre 2020, le préfet de Seine-Maritime a autorisé la 
chasse aux sangliers, chevreuils, cerfs, pigeons, corbeaux freux et 
corneilles noires pendant le confinement et de 06h à 20h. Selon la 
préfecture, la chasse de ces animaux sauvages est nécessaire « pour 
maintenir, y compris en période de confinement, la régulation de la 
faune sauvage et notamment le grand gibier (sangliers et cervidés), 
responsables d’importants dégâts aux prairies, cultures agricoles, 
forestières et aux biens ». Soyez donc très prudents lors de vos sorties. 

 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le saviez-vous ?  
 

La commune d’Hautot-sur-Seine possède un patrimoine immobilier conséquent pour un petit village : 
la mairie, le château (mairie annexe), la salle Maurice Brunel (salle des fêtes), attenant le local-vestiaire 
de l’employé communal, l’église, les bâtiments de l’école, ceux de rangement des engins d’entretien, et 
des constructions dans le parc du château (locaux techniques et 5 logements en locatif). 
 
Les murs du restaurant « chez Tonton » appartiennent également à la mairie et nous gérons en 
intercommunalité avec Sahurs et Val-de-la-Haye la crèche des Petits Pirates. 

 

Déchets verts 
 

Le dernier ramassage des déchets verts a eu 
lieu le 26 novembre 2020 et reprendra avec le 
seul ramassage des sapins dans la deuxième 
quinzaine de janvier 2021. 
Pour l’enlèvement hebdomadaire des déchets 
de tonte et de coupes de végétaux, il faudra 
attendre la mi-mars. 
Un doute ? Une hésitation ? Le petit fascicule 
qui vous sera distribué prochainement 
répondra à toutes vos questions. 

 

Bois de chauffage 
 

Pas d’arbre à couper sur les communaux (petit bois 
d’Hautot) cette année. Cependant nous envisageons 
un nettoyage du bois mort afin de permettre la 
régénération des jeunes pousses et de dégager les 
sentiers de promenade de la commune. 
 
Les Hautotais intéressés doivent s’inscrire en mairie 
avant la fin janvier 2021. Il leur sera fixé une date et 
attribué une quantité selon le nombre de demandeurs. 

 

 
 

 

 

Pour entretenir et financer tout cela, avec 
beaucoup de logements vieillissants, nous 
venons d’opter pour le déclassement de la 
petite maison dite du CCAS afin de la 
vendre et nous permettre d’investir cette 
somme dans l’amélioration de l’existant. 
 
En bref, bien du travail pour notre 
employé communal !  
 
Et merci au bénévolat pour les moments 
de pointe ! 
 

Le samedi 26 septembre ils étaient plusieurs à 
répondre à l’appel lancé pour la journée 
   

                  
des habitants d’Hautot et des amis de la 
commune, se sont retrouvés dans la bonne 
humeur et plein d’énergie pour une grande 
opération de nettoyage des rues.  

Merci  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

11 NOVEMBRE 2020 

 

Nous étions contraints par la situation 
sanitaire à limiter de façon stricte le 
nombre des participants à la cérémonie 
du 11 novembre.  
Cependant le protocole a été respecté : le 
traditionnel message envoyé par la 
ministre déléguée aux Anciens 
Combattants a été lu lors de la 
cérémonie. Il a permis d’évoquer 
l’origine du Soldat inconnu. Il y a tout 
juste un siècle, c’est à Auguste Thin, un 
simple soldat, qu’il revint l’honneur de 
choisir, parmi des dizaines de corps, 
celui qui fût inhumé sous l’Arc de 
Triomphe à Paris.  
Pour la première fois ont été associés aux 
soldats de la commune morts pour la 
France, les militaires tués lors des 
Opérations extérieures depuis un an.  

Jordan VINCENT nouveau  
porte-drapeau de la commune. 

 
Jordan, élève de 4ème au collège de Canteleu, habite Hautot-
sur-Seine. Il nous a demandé pour faire un stage d’une 
semaine dans la commune. Évidemment nous avons accepté 
l’idée. C’est accompagné par des élus et les agents, il a mené 
dans sa totalité un projet : nettoyer l’espace devant le 
monument aux morts, y planter des fleurs bleues, blanches 
et rouges et accompagner l’ensemble de graviers blancs.  
  

En accord avec le président de l’Association des Anciens 
Combattants du secteur, nous avons proposé à Jordan 
d’assurer la mission de porte-drapeau de la commune. Il a 
accepté cette responsabilité. Si tout va bien il gardera cette 
fonction pour au moins 3 ans. Les services de la Préfecture 
ont enregistré officiellement son dossier… A l’issue de cette 
période il sera en situation pour obtenir le diplôme 
d’honneur de porte-drapeau.  
 

Nous tenons à remercier chaleureusement René Boutin pour 
lui avoir expliqué, avec patience, la façon de tenir le drapeau 
et l’ensemble des gestes protocolaires. 
 

Nous reverrons donc régulièrement Jordan lors des 
cérémonies officielles.   

 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le lotissement du Clos du Buisson 
 

Il y a plusieurs années, au-dessus du cimetière, en partant de la rue de l’Ancien Vignoble, un embryon 
de rue s’enfonçant dans la plaine et portant le nom d’Allée de l’Ancien Vignoble avait été créé. Il 
comportait quatre maisons et il était déjà prévu une continuité. 
 
 
 
 

 
 

 

Recette de Noël 
 

Pas d’idée pour accompagner votre foie gras à Noël ? 
Voici une recette facile de pain d’épices. 
Il se prépare en 15mn et cuit en 40mn. 
Ingrédients : 

• 250g de miel bien parfumé (sapin ou châtaignier) 
• 250g de farine complète 
• 150g de cassonade ou de sucre roux 
• 1 sachet de levure chimique 
• 20cl de lait 
• 1 œuf 
• 1cuillère à soupe de 4 épices (au moins cannelle, muscade, clou de girofle) 

Dans une casserole, tiédir le lait et le miel. Mélanger la farine, la levure, les épices et creusez un puits 
au centre. Y verser le lait et le miel, puis l’œuf. Bien mélanger et verser dans un moule beurré. Cuire 
25mn à 180° puis 15mn à 150°. 

Bonne dégustation ! 
 

 

 
 
 
 
 
 

         

 

Au mois d’octobre 2019, un géomètre a donc piqueté le 
terrain afin de le lotir et de prévoir la voirie, les 
aménagements et les 13 terrains envisagés. Aussitôt les 
entreprises se sont succédé et à ce jour les travaux sont 
déjà très avancés. Il reste un peu d’espaces verts et de 
plantations à apporter à l’ensemble. 
Les promoteurs, M. et Mme Filleul, habitant la boucle, 
en connaissent bien les atouts et le reste des parcelles 
libres de constructeur, la moitié du lot, devraient vite 
trouver acquéreurs. 

 
 

 
 

On peut ici remercier les entreprises qui ont travaillé 
soigneusement, sans trop de nuisances, et ont réparé avec 
quelques reprises de goudron la rue des Fendanges 
quelque peu détériorée par les travaux de raccordement.  
C’est avec plaisir que nous souhaitons d’ores et déjà la 
bienvenue aux futurs habitants et cultivons l’espoir que de 
charmants bambins viennent grossir les rangs de notre 
petite école. 
  

Les nous 
permettent de 
canaliser le 
ruissellement des 
eaux pluviales.  
 

 

 
 


